En entrevista, Santiago Taboada, candidato de Fuerza y Corazón por México por el gobierno de la CDMX, habló sobre el segundo debate chilango.

(2024-04-22), 96.9 W Radio, Así las Cosas, Javier Risco, Gabriela Warkentin, (Entrevista) - 07:05:20, Duración: 00:10:31 Precio \$599.450.00

GABRIELA WARKENTIN, CONDUCTOR: Y tenemos en la línea precisamente a Santiago Taboada, candidato de la coalición va por la ciudad de México. Santiago te saluda Gabriela, muy buenos días.

SANTIAGO TABOADA, CANDIDATO PARA GOBERNAR LA CDMX POR PAN-PRI-PRD: Hola, Gabi, Javier, buenos días. Un saludo a ustedes y a todo el auditorio.

GABRIELA WARKENTIN: ¿Cómo te sentiste, Santiago?

SANTIAGO TABOADA: Bien, bien, muy bien. Lo hemos comentado el día de ayer en algunas oportunidades con los medios de comunicación. Precisamente le había llegado a un debate en donde el principal problema de esta ciudad las últimas semanas ha sido también el tema del agua, poder plantear alternativas, como precisamente es captar el agua de lluvia, reutilizarla, arreglar las fugas, hablar, por ejemplo, de cómo regular la temperatura de la ciudad a través de los humedales, por cierto, uno que destruyó Morena e hizo un puente vehicular llamado Cielito Lindo.

Y esto es lo que lo que necesita la ciudad, soluciones a corto, mediano y largo plazo. Y por supuesto, pues hacer hincapié en estos 27 años en los que el mismo grupo político que ha gobernó la ciudad no ha dado resultados a esta problemática.

JAVIER RISCO, CONDUCTOR: Durante un momento el debate, la propia Clara Brugada te dijo si hay algo, si estás señalando o denunciando algo, hazlo por las vías legales, hay un proceso legal que puede seguir, ve y denuncia. ¿Vas a hacer eso, Santiago? ¿Tienes la intención de hacer una denuncia después de lo que señalaste y después de lo que expusiste el día de ayer de Clara Brugada?

SANTIAGO TABOADA: Por supuesto. Y no solamente eso, hay un gran tramo y por eso hablamos y quiero, Javier, de que en la semana vamos a presentar en el sitio La Derrota es Clara, toda la información que comentamos en el debate, como se lo dije, si yo tuviera prácticamente medio señalamiento de los que ella ayer hacía, yo no sería el candidato. A mí me aventaron a la Fiscalía, a la auditoría, a la contraloría, a la UIF, entonces yo puedo ir a debatir hoy, puedo estar a menos de 45 días de ganar la Ciudad de México, porque estamos a diferencia de ella, porque hicimos un buen gobierno, un gobierno de resultados.

JAVIER RISCO: En algún momento dijo también la candidata sobre tu suegro, Jorge Quesada, y se tramitó ante la Dirección General de Regularización Territorial un departamento de 120 metros por 900 pesos, un trámite similar al que lo que hizo ella y bueno, por el que también, digo, llamó la atención mucho en este primer debate. ¿Qué decir de esto. Santiago?

SANTIAGO TABOADA: No, pues primero, mira, el problema es que hasta malos son para buscar, como ponen los apellidos, ni siquiera saben que existen personas con homónimos. Segundo, también le dan mal información...

JAVIER RISCO: ¿O sea, tu suegro no tiene ningún departamento de 120 metros?

SANTIAGO TOBOADA: No, no, bueno, primero, primero te digo que le dan tan mala información. Es el abuelo de mis hijos, ya no es mi suegro. Pero la segunda tiene que ver con que no tiene ningún inmueble así al respecto.

GABRIELA WARKENTIN: Bueno, eso fue parte de lo que se dijo el día de ayer. ¿Cómo te sentiste, por cierto, con el formato?

SANTIAGO TABOADA: Bien, la verdad, yo lo he dicho este la primera y esta segunda ocasión es un buen formato. Me parece que el instituto electoral de la Ciudad de México, un foro que tiene obviamente toda esta producción, los moderadores, creo que haciendo un muy buen papel. Me gustó el formato y creo que fue distinto y fue contrastante con el de la presidencia de la república.

GABRIELA WARKENTIN: Y obviamente el tema del agua, el tema del agua, Santiago, queda el tema, el tema con el que arrancó el debate. Estaba así planteado también, pero en un momento particularmente complejo en la ciudad de México y en la alcaldía que tú gobernaste, la alcaldía Benito Juárez. Por ahí estuviste también hablando de la calidad del agua, no solamente en Benito Juárez, sino en Iztapalapa y demás asuntos.

En un tema que de pronto, y lo hemos dicho aquí en estos micrófonos, se ha politizado sobre y cuando ves que en realidad, por ejemplo, la alcaldía Benito Juárez ha sufrido últimamente con el tema del agua, con esta contaminación, pero también otras de la ciudad. ¿Cómo pasar, digamos, de la acusación a la concreción, Santiago?

SANTIAGO TABOADA: Mira, primero, como como comentaba, hay un tema principalmente que no han atendido y que es evidente, que es el tema de las fugas de agua. El 40 % del agua desde hace 27 años se ve en fugas, no puede ser, Gabi, que en 27 años no hayamos podido avanzar. No importa de dónde traigas el agua, si la vas a traer del Lerma, de Cutzamala, del Panuco, del Valle, del Mezquita, donde la tengas que traer, pero que hoy en día ese sea una de las principales pérdidas de agua en la ciudad, me parece increíble.

Segundo. Yo presentaba ayer muestras de cuatro alcaldías diferentes para que no digan que sólo estaba hablando de Benito Juárez. Esa es son muestras de pozos, son muestras de llaves o de agua que sale de las llaves de muchas casas y ahí está. Me parece increíble pensar en que en esta ocasión, pues no pueden hacerse responsables, y claro que hay que hacer un programa que también tiene que ver con presupuesto, también lo dije. Ahí está el recurso, es una bolsa de 300 mi millones de pesos y ahí están bancas internacionales. Y por eso también lo comenté, Gabi, el agua más cara que pagamos es la que se consume en pipas, ¿y quién principalmente se surte en mayor medida del agua de pipas?, la gente que menos tiene esta ciudad.

Entonces, bueno, creo que lo que tenemos que hacer es un primero una gran red de captación, de tratamiento y de abastecimiento en la ciudad. Y lo comenté también ayer en el debate, y eso precisamente vas...

GABRIELA WARKENTIN: Aquí hay una pregunta que nos hacen con mucha frecuencia Santiago, y tiene que ver con este quién es responsable de qué, yo sé que el tema específico del agua no es responsabilidad, las alcaldías pueden hacer poco al respecto, pero durante el tiempo que tú fuiste alcalde, ¿qué se hizo para presionar, para tener digamos una mejor condición de agua en esta ciudad?, como tú dices, en la alcaldía que tú gobernaste, pero digamos en la ciudad.

Se habla del agua, pasa de noche, no hay comunicación con la jefatura de gobierno, porque si ya fueron muchos años también.

SANTIAGO TABOADA: Bueno, decirte por ejemplo que hicimos y que construimos una alternativa, la captadora de lluvia más grande de la Ciudad de México está Benito Juárez, yo se lo dije ayer en el debate, en cuatro años captamos más de 24 millones de litros de agua, se limpiaron, se distribuyeron y se reingresaron a la red. Eso es un esfuerzo que ya no puede cuantificar y que ahí es, junto con estas otras dos alternativas que te comentaba, una solución del agua.

Esta es una ciudad en la que llueve, precisamente ayer en el foro, prácticamente en la zona cayó un tormentón y solamente bastaron 10 minutos para que varias zonas alrededor del foro se encharcaran. ¿Qué pasa? Los metros cúbicos de agua que caen en la ciudad prácticamente sustituyen a Cutzamala. Por supuesto que aprovechar y reencauzar y tratar esa agua también es parte fundamental de la estrategia.

JAVIER RISCO: ¿Qué sigue para los próximos días Santiago? ¿Qué te falta por recorrer en la Ciudad de México y cómo te preparas también para lo que viene, para las siguientes semanas?

SANTIAGO TABOADA: Pues obviamente reforzar, tú sabes que he visitado en su mayoría las alcaldías del oriente, vamos a seguir caminando la ciudad, vamos también a atender compromisos en universidades, estamos de igual manera con muchos sectores de la ciudad, con locatarios, con transportistas, platicando y pues vamos a seguir, todavía nos queda una ruta más o menos como de 40 días, mi querido Javier, y seguimos, seguimos dándole con todo porque vamos a ganar el dos de julio.

Y por eso decíamos la importancia de votar en la ciudad, ya pasó en el 21, les ganamos la ciudad, necesitamos salir a votar y por eso dijimos que dos de junio, dos de junio, no te olvides.

GABRIELA WARKENTIN: Oye, este, Santiago, dices las universidades, ¿a qué universidades ya has ido?

SANTIAGO TABOADA: Mira, ya fui a la UIC, fui a la Ibero, fui a la UP, fui al ITAM, tengo pendiente...

GABRIELA WARKENTIN: ¿Vas a ir a algunas públicas?

SANTIAGO TABOADA: Bueno, yo te voy a decir, iba a ir yo a la facultad de derecho. Tú sabes que se cruzó este tema de los cambios de directores de las facultades, donde ya no pudieron los espacios, pero bueno, me encantaría ir a la facultad de derecho, pues de ahí soy egresado. Entonces estamos viendo eso, porque apenas acaban de correr al director, y bueno...

JAVIER RISCO: ¿Al Politécnico, a la UAM?

SANTIAGO TABOADA: Yo, nosotros estamos adentro a las invitaciones. Entiendo que ahorita traen un tema de calendarios las universidades, pero en las que se pueda vamos a seguir yendo.

JAVIER RISCO: Y rápidamente, nada más recordar que este jueves se da este el foro, el foro W contigo, Santiago. Ya se hizo un ejercicio parecido con Clara Brugada.

GABRIELA WARKENTIN: Esta semana toca con Santiago y luego tocará con Salomón Chertorivski, así que nos vemos. Bueno, gracias. Ya descuelquen pendones, está bien sucia la ciudad, llena de pendones.

SANTIAGO TABOADA: Ya. Nada, nosotros vamos a hacer precisamente una gran jornada el tres de junio, después de ganar la ciudad, y vamos a limpiar toda la ciudad, no solamente mis pendones, de toda la publicidad que hay en la ciudad.

GABRIELA WARKENTIN: Ahora que vengas otra vez aquí a la radio, vas a ver aquí afuera de la radio, es un cochinero. Así que bueno, ojalá, ojalá de verdad pronto esté limpio esto. Gracias, Santiago.

SANTIAGO TABOADA: Gracias, gracias.

GABRIELA WARKENTIN: Hasta luego. Es Santiago Taboada, el candidato que bueno, insistimos el día de ayer en el debate, en el Debate Chilango, que la verdad es que se puso interesante, sobre todo el cruce también de

## Contenido

acusaciones, candidato a la coalición Va por la Ciudad de México, y como decías, puso acusaciones en temas de corrupción, tanto de ida y de vuelta, sobre todo entre él y Clara Brugada.

s1875\_u45